

Welche Projekte unterstützt der Förderverein?



Der Förderverein Bayerisches Realschulnetz unterstützt etliche innovative Projekte im Bereich der bayerischen Realschulen. Lehren, Lernen und innovatives Schulmanagement ist eng mit dem Einsatz der Informationstechnologie und des Internets verbunden. Hauptziel des Vereins ist die Unterstützung des Bayerischen Realschulnetzes.

Leitprojekt : Bayerisches Realschulnetz



<http://www.realschule.bayern.de>

Das Bayerische Realschulnetz ist die Kommunikations- und Informationsplattform für alle Belange rund um die Realschulen.

Egal ob Schüler, Eltern, Lehrer, Schulleiter, Referendar oder Student: jeder findet hier maßgeschneiderte und aktuelle Informationen zu seiner Schulart.

Kontakt leicht gemacht: Foren und die Kommunikationsdaten aller bayerischen Realschulen auf einer Plattform vereint laden zum Gedankenaustausch zwischen allen Beteiligten ein.

Innovative Applikationen, die im schulischen Bereich führend sind, ermöglichen auf vielen Bereichen eine Reduzierung der Verwaltungsbürokratie und schaffen Freiräume für die Kernaufgaben der Lehrer: die pädagogische Arbeit mit den Schülern.

Die Ziele des Bayerischen Realschulnetzes

Von Anfang an war das Bayerische Realschulnetz mehr als nur eine Linksammlung zu den Homepages der über 330 Realschulen in Bayern und der Ministerialbeauftragten. Es sollten gezielt die Möglichkeiten des Mediums Internet genutzt werden, um aktuelle und umfassende Informationen bereit zu stellen und sie an kompetente Nutzer weiter zu leiten. Dabei war und ist ein wichtiges Erstellungskriterium die Orientierung am Bedarf der Nutzer und die Freiheit der Information. Entsprechend wurden folgende Ziele formuliert:

- Eine einheitliche Repräsentation der Schulform „Realschule“ im Internet
- Gleiche Informationen für alle
- Vereinfachung der Verwaltungsbürokratie bei gleichzeitiger Steigerung der Effizienz und Qualität
- Steigerung der Publizierungsgeschwindigkeit von dienstlichen Schreiben
- Schaffen einer Plattform zur Veröffentlichung von schulartspezifischen Verordnungen und Gesetzen
- Gemeinsame Darstellung des regionalen und überregionalen Fortbildungsangebots
- Bereitstellung von Materialien für den Unterricht und zur Beratung

Projekt: OX-BRN



<https://ssl-brn.de>

Modernes Schulmanagement erfordert eine effiziente Verteilung von Informationen an die gesamte Schulgemeinschaft.

Dazu bedarf es neben einer entsprechenden E-Mail-Anwendung auch einer Software für Arbeitsgruppen (Groupware), die den besonderen Anforderungen von Schulen genügt: keine festen Computerarbeitsplätze für die Lehrer, Unterrichtsvorbereitung am heimischen Arbeitsplatz, schulübergreifende Arbeitskreise, Kontakt zu Referendaren

Mit OX stellt Ihnen das BRN eine leistungsstarke Groupwarelösung zur Verfügung, die speziell auf die Bedürfnisse der Schulen zugeschnitten ist.

Auf unserem eigenen Server stellen wir Ihnen eine internetgestützte Plattform zur Pflege von

Terminen, Dokumenten, Aufgaben und Wissen sowie eine professionelle E-Mailanwendung zur Verfügung.

Alle Angebote können durch die OX-Nutzer von jedem internetfähigen Computer, sei es in der Schule oder am heimischen Arbeitsplatz, abgerufen werden.

Projekt: Partnerschulen des Wintersports



<http://www.pzw-bayern.de>

Die grundlegende Zielsetzung der Partnerschulen des Wintersports besteht in einer organisatorischen Harmonisierung der konkurrierenden Ansprüche von Schule und Hochleistungssport.

Drei wesentliche Strukturprinzipien

1. Aufgabentrennung zwischen *Schule* und *Sport* für die schulische bzw. leistungssportliche Ausbildung
2. Heimatortnahe Förderung in den Jgst. 5 mit 8
3. Konzentration an der CJD Berchtesgaden ab Jgst. 9

Die Entwicklungen im Hochleistungssport sprechen eine eindeutige Sprache: Sie stellen immer höhere Anforderungen auch an den Nachwuchsbereich und weisen dadurch der organisatorischen Harmonisierung der konkurrierenden Ansprüche von Schule und Leistungssport eine Schlüsselfunktion zu. Gerade deshalb haben das Bayerische Staatsministerium für Unterricht und Kultus und der Deutsche Skiverband im Schulterschluss mit den übrigen Spitzenverbänden des olympischen Wintersports die Partnerschulen des Wintersports auf den Weg gebracht.